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ДваДцать второго апреля ис-
полняется год со дня вступления 
Михаила Юревича в должность 
губернатора Челябинской обла-
сти. На состоявшейся 14 апреля 
пресс-конференции глава регио-
на подвел некоторые итоги своей 
работы на этом посту и ответил 
на вопросы, порой непростые и 
каверзные, акул пера. 

На встрече присутствовали журна-
листы из региональных средств 
массовой информации, из более 

чем 40 федеральных и зарубежных 
СМИ, в том числе из Финляндии, Гер-
мании, Австрии, Украины, Франции, 
Армении, Казахстана, Белоруссии и 
Азербайджана. Суммируя заданные 
вопросы, мы предлагаем вниманию 
читателей коллективное интервью.

– Михаил валериевич, прошел год с 
момента вашего вступления в долж-
ность губернатора. Что самое главное 
удалось сделать и что не удалось?

– Год – срок достаточно большой. 
За этот период на территории области 
удалось перестроить ментальность. 
Пришло понимание того, что только 
от развития промышленности и пред-
принимательства зависит состояние 
социальной сферы и благополучие 
жителей области.

Сейчас препятствовать развитию 
бизнеса в области, тем более научного 
и производственного, – это признак 
дурного тона. Теперь все, что есть в 
регионе, работает в интересах раз-
вития бизнеса.

У нас действует «горячая линия» по 
жалобам предпринимателей. Право-
охранительные органы стали внима-
тельнее относиться к рассмотрению 
нарушений в этой сфере.

В прошлом году у предпринимателей 
еще не было уверенности в завтраш-
нем дне. Сегодня произошел коренной 
перелом. У подавляющего большинства 
представителей малого и среднего биз-
неса появились оптимизм, настроение 
на проведение модернизации суще-
ствующего производства и завоевание 
новых рынков. Предприятия получают 
новые заказы, почти погашены докри-
зисные кредиты. Проводится большая 
работа по привлечению инвестиций в 
регион. Приятно, что местные инвесто-
ры вкладывают большие средства в 
развитие экономики, осваивают новые 
ниши. Предприниматели уверены, что 
о них позаботятся. Я и моя админи-
страция доступны для всех. Наш прин-
цип – действия в отношении бизнеса 
должны быть прозрачны и понятны. 
Доверие между властью и бизнесом 
дорогого стоит.

Но пока не все удается сделать по 
причине нехватки денег, хотя в по-
следний год наполняемость бюджета 
растет (мы вышли на докризисные 
показатели). В предыдущие годы недо-
статочное внимание уделялось малым 
городам и селам. Во многих небольших 
населенных пунктах асфальт укладывал-
ся последний раз тридцать лет назад. 
Но за год это не исправить. Мы наме-
рены в ближайшие пять лет привести 
внешний облик городов и районов к 
достойному виду.

Практически все районы области 
имеют свою инвестиционную привле-
кательность. Но тяжелое положение 
складывается в двух городах горноза-
водской зоны – Усть-Катаве и Катав-
Ивановске. Для оживления ситуации 
нужно расширить участок федеральной 
трассы М5 Москва–Челябинск на 
территории области. Пока финансиро-
вания добиться не получается, но на-
деюсь, что меня услышат в Москве.

– Какова сегодня экологическая 
ситуация в Карабаше?

– А вы сами были в Карабаше?
– Да.
– И как?
– Честно говоря, ужасно.
– Карабаш загрязнялся с начала 

прошлого века. И за эти годы в городе 
накопилось достаточно проблемных 
мест, в частности, отвалы. На сегодня 
город старый, выглядит неказисто, 
но он расположен в замечательном 
курортном месте. Приезжайте посмо-
треть летом.

На ЗАО «Карабашмедь» установлена 
новая современная плавильная печь. 
В планах у собственника – Русской 
медной компании – модернизация 
предприятия. Сейчас выбросы по 
сравнению с советскими временами 
сократились в десять и более раз. 
Предприниматели активно занимают-
ся переработкой отвалов. В течение 
3–5 лет частично отвалы будут пере-
работаны.

Я, как губернатор, не считаю Кара-
баш проблемным городом. Все эти 
заявления – это происки конкурентов. 
Будем бороться со старым наследием. 
Уверен, что в будущем это будет эко-
логически чистое место. А природные 
условия там шикарные.

Примечание:
На ЗАО «Карабашмедь» (ЗАО «Рус-

ская медная компания») в рамках про-
граммы модернизации и повышения 
экологической безопасности производ-
ства в ближайшие годы построят новый 
сернокислотный цех, предназначенный 
для очистки производственных газов. 
Проектирование нового цеха плани-
руется завершить во второй половине 
2011 года, запуск намечен на 2013 
год. Нововведение позволит свести к 
минимуму воздействие производства 
на окружающую среду. 

Но уже сейчас, согласно докладу Мини-
стерства природных ресурсов и экологии 
РФ «О состоянии и об охране окружаю-
щей среды РФ в 2009 году», Карабаш и 
Челябинск исключены из списка самых 
грязных городов России.

– Насколько опасен сейчас для 
населения «Маяк», где в 50-е годы 
произошла авария?

– На сегодня ни один человек Че-
лябинской области не 
живет в зоне радио-
активного загрязне-
ния. Рядом с комби-
натом находится город 
Озерск с абсолютно 
чистой экологией. ПО 
«Маяк» – градообра-
зующее предприятие, 
с большим заказом. 
На комбинате ведется 
несколько производ-
ственных процессов, в 
частности, переработ-
ка ядерного топлива, работа на обо-
ронную промышленность. На «Маяке» 
используются одни из самых передовых 
в мире технологий. Сам радиоактивный 
след ушел на глубину более метра, и 
сейчас его определить тяжело.

Сегодня на некогда зараженной тер-
ритории можно собирать даже грибы 
и ягоды. Животный и растительный 
мир процветает. Так что сказки об 
опасности «Маяка» – это пережиток 
прошлого.

– На этой неделе в региональной 
прессе сообщалось о письме сотруд-
ников «Маяка», которые предупре-
ждали о возможной аварии. Связано 
ли это с тем, что в системе охлажде-
ния и канализации использовались 
контрафактные китайские трубы?

– Канализационная труба не может 
быть контрафактной, она не имеет 
бренда. На «Маяке» все исполь -
зуемые трубы качественные. Все 
стоки комбината проходят отдельную 
переработку. Предприятие работает 
стабильно, ничего чрезвычайного не 
происходит, все меры безопасности 
соблюдаются.

Слухи рождаются и сразу подхваты-
ваются федеральными СМИ. Так было 
и с пожаром на полигоне Снежинска. 
Международная пресса писала: «Ужас! 
Пожар на полигоне». Мы кинули все 
существующие силы, а нам говорят, 
что помощь не нужна. Полигон очень 

большой, да к тому же и пустой. И ни-
какого вреда пожар не нанесет. Горело 
и в прошлые годы, но раньше такого 
ажиотажа это не вызывало.

– прошлое лето было кошмаром 
для всех из-за пожаров. Насколько 
они затронули Челябинскую об-
ласть?

– Челябинская область в прошлом 
году по пожарам нормально выглядела 
на общем фоне. Выгоревших площадей 
было меньше, чем в 2009 году. Срабо-
тало раннее оповещение. Малая авиа-
ция на любой дымок сразу отправляла 
пожарные машины. 

– Мы прочитали в Интернете про 
появившегося у вас в области ноч-
ного мстителя. Как вы относитесь 
к этому и к возрождению народных 
дружин?

– Народный мститель – это пиар-
акция. Вся страна заметила, но я, 
честно говоря, даже читать не стал. 
Мне это не интересно. Что мстит, кому 
мстит? Милиция разберется, действует 
ли он в правовом поле.

К народным дружинам отношусь 
нейтрально. Может быть, на какой-то 
территории они были бы полезны. Пре-
ступность в Челябинской области со-
кращается, особенно детская. Уверен, 
что и дальше будет снижаться. Здесь 
помогает и видеонаблюдение.

– Как вам в регионе удается со-
хранить толерантное отношение к 
многонациональности?

– Область у нас действительно много-
национальная. Толерантность привита 
историческим процессом. Конечно, 
присутствуют в незначительной степени 
конфликты, но связаны они с недавно 
приехавшими гражданами.

– в будущем году Челябинск будет 
принимать чемпионат европы по 
дзюдо. все ли готово к этому меро-
приятию?

– Чемпионат Европы по дзюдо в 
нашей стране не проводился ни разу, 
а чемпионат мира по этому виду спорта 

проходил в 1983 
году. Поэтому нам 
предстоит ответ-
ственное меро-
приятие. Область 
к нему готова. 
Осталось достро-
ить гостиницу. Ко-
нечно, надо будет 
привести в поря-
док маршруты до 
места проведения 
соревнований и 
проживания го-

стей. Запланировано отремонтировать 
часть улиц, фасадов.

– Имидж Челябинской области не 
всегда однозначен: заводы, дым, 
ядерные отходы, каслинское литье, 
златоустовские ножи, а теперь Иван 
Дулин. Многие российские регионы 
придумывают различные фишки, 
чтобы себя популяризировать. в Улья-
новске придумали, что они родина не 
только владимира Ильича ленина, но 
и колобка. они изготавливают рас-
писных деревянных колобков. Какие 
фишки вы придумываете, чтобы при 
слове Челябинская область возника-
ли приятные ассоциации?

– Специальных фишек мы не при-
думываем. У нас существует система 
продвижения каслинского литья и 
изделий златоустовских мастеров. Мы 
выделяем средства на эти цели из об-
ластного бюджета. Через некоторое 
время эта работа даст результат. А что 
касается Ивана Дулина, то в каждом ре-
гионе есть над чем посмеяться. Любая 
популяризация идет на пользу.

– вы человек достаточно откры-
тый, который с легкостью общается 
с журналистами. Как вы относитесь 
к независимым СМИ и к критике 
работы администрации?

– К конструктивной критике относим-
ся нормально. Но много критики идет 
неконструктивной.

Независимые средства массовой ин-

формации в регионе есть, но их мало. 
Редко какому СМИ сейчас удается быть 
самоокупаемым, а дотируемое СМИ 
не может быть независимым. Тем не 
менее, благодаря Интернету Челябин-
ская область находится в зоне свободы 
слова, как и вся Россия. Я считаю, что 
независимость прессы в нашей стране 
с развитием Интернета будет расти. На 
территории Челябинской области 50 
процентов населения пользуется Интер-
нетом постоянно. И лет через пять этот 
показатель будет доведен до 80 процен-
тов. Людей даже больше раздражает, 
когда отключается Интернет, чем когда 
ломается телевизор. Телевизор может 
уйти в прошлое. И все каналы, новости, 
все мнения (от хорошего до плохого) 
можно будет найти в Интернете.

– Сейчас главы регионов активно 
раскрывают свои доходы. Можете ли 
и вы озвучить эту информацию.

– Я за прошедший год ничего не 
приобретал. Никаких доходов, кроме 
как по основному месту работы, я не 
получал. Поэтому моя декларация будет 
очень простая, по сути, повторением 
предыдущей – имущество и полученная 
зарплата.

– Михаил валериевич, где и чему 
надо учиться, чтобы в 40 лет стать 
губернатором?

– На инженера надо учиться. На 
сегодня уровень подготовки по инже-
нерным специальностям достаточно 
высокий, чего не скажешь о коммерче-
ских гуманитарных факультетах.

Когда-то в стране высшее образо-
вание считалось пределом мечтаний. 
Молодежь и сейчас стремится получить 
диплом вуза. И что? Получил диплом 
менеджера и работает продавцом, 
социологи и психологи трудятся офи-
циантами. Если образование в таком 
случае получено за свой счет, то можно 
просто сказать, что ребята зря потра-
тили деньги. А если обучение велось 
за счет государства, то это называется 
растранжириванием госсредств на 
бесполезное образование.

Поставлена задача президентом и 
мной: на территории области сократить 
количество гуманитарных факультетов, 
повысить престиж инженерного об-
разования. Надо создавать жесткую 
квалификацию (градацию) вузов и 
факультетов. И тогда студент сможет вы-
бирать: получать качественное высшее 
образование в престижном вузе или 
невостребованные корочки о высшем 
образовании в позорном вузе.

– ваша личная жизнь изменилась 
после вступления в должность губер-
натора?

– Нет. Я и до этого был не послед-
ним человеком – мэром Челябинска. 
Личная жизнь не изменилась, остается 
публичной.

– На первой пресс-конференции 
после вступления в должность губер-
натора вам задали вопрос: в каком 
состоянии досталась область? вы 
сказали, что ответите через год…

– Мне предоставили возможность 
руководить крупной промышленной об-
ластью с хорошим запасом прочности. 
Но в конце 90-х и начале 2000-х годов 
внимание к бизнес-процессам было 
недостаточным. Было допущено, что 
часть заводов просто разворовали на 
металлолом. Например, Каслинский 
машиностроительный завод. Куда 
смотрела власть?

Наши отцы и деды заложили прочный 
фундамент. Область сделала значитель-
ный рывок в период индустриализации, 
в период эвакуации (40-е годы) и пе-
риод развития металлургии (60–70-е 
годы). С 80-х годов других больших 
рывков в области не было. Надеюсь, 
что в тот период, когда я буду руково-
дить регионом, он совершит большой 
скачок вперед. Я приложу для этого все 
усилия 

Подготовила  
Галина иванова,  

собкор «Магнитогорского металла»  
в Челябинске

 проект
Доска позора
«МагНИтогорСКИй Металл» и местное от-
деление партии «единая россия» продолжают 
проект «Чистый город».

В редакционную почту начали поступать фотогра-
фии горожан, фиксирующие самые грязные дворы и 
мусорные свалки. Снег почти сошел с улиц города, 
и от расторопности управляющих компаний зависит 
санитарное состояние наших дворов.

Журналисты «Магнитогорского металла» совместно 
с «единороссами» включились в процесс контроля за 
наведением порядка в городе. Материалы наших чита-
телей являются ориентиром для выявления антисани-
тарных мест города: случаи вопиющего беспорядка мы 
доводим до служб жилищно-коммунального хозяйства 
и городской администрации. Кроме того, все при-
сланные в редакцию фотографии будут опубликованы 
на страницах газеты, чтобы сделать проблему наших 
дворов обозримой.

Мы уже сообщали о начале большой антимусорной 
кампании – продолжении прошлогоднего социального 
проекта «Чистый город», организатором которого высту-
пило местное отделение партии «Единая Россия». Цель 
проекта – встряхнуть горожан, «увидеть» окружающий 
нас мусор и начать борьбу за чистоту в городе. По мнению 
организаторов проекта «Чистый город», не замечать царя-
щей вокруг мусорной стихии – это вредная привычка, с 
которой нужно бороться беспощадным образом. В рамках 
проекта газета «Магнитогорский металл» открывает 
электронные «горячие линии», через которые горожане 
могут сообщать о местах несанкционированных свалок и 
присылать фото неприглядных мест. Эти сведения станут 
информационным поводом журналистских проектов, 
направленных на привлечение внимания управляющих 
компаний и городской власти к проблеме мусорного за-
силья в городе.

Напомним: в Магнитогорске продолжаются субботни-
ки, которые пройдут 23, 24 и 30 апреля. На улицы выходят 
работники ЖКХ, предприятий, школьники, студенты и 
просто неравнодушные к состоянию своих дворов. За 
оставшиеся две недели нам предстоит собрать и вы-
везти тысячи кубометров мусора, восстановить участки 
аварийных раскопок, проведенных осенью и зимой на 
теплотрассах и водопроводах области. К маю Магнито-
горск должен быть приведен в порядок.

Уважаемые магнитогорцы! Приносите свои письма 
и фотоматериалы в редакцию газеты «Магнитогорский 
металл» и телекомпанию «ТВ-ИН» по адресу: Ленина, 
124/1 или присылайте по электронной почте inbox@
magmetall.ru, vremechko@tv-in.mgn.ru.

 конкурс

С именем Эйдинова
НазваНы лауреаты и дипломанты V всерос-
сийского конкурса хоровых дирижеров имени 
народного артиста рСФСр С. г. Эйдинова.

На прошлой неделе Магнитогорск принимал молодых 
дирижеров – студентов консерваторий и музыкальных 
колледжей разных городов России. У этого конкурса 
прочная слава одного из самых профессиональных и от-
ветственных смотров в стране. Поэтому приехать в Маг-
нитку, показать себя, встретиться с корифеями хорового 
искусства для многих – свидетельство мастерства.

Какие только города не звучали во время жеребьевки 
участников: Москва, Екатеринбург, Ростов-на-Дону, 
Красноярск, Санкт-Петербург, Чита, Уфа, Улан-Уде, 
Челябинск... Значимость конкурсу придавал и тот факт, 
что проводился он в год 100-летия дирижера и педагога 
Семена Эйдинова, стараниями и энергией которого в 
Магнитогорске были созданы музыкальное училище, 
первый в стране Дом музыки, хоровая капелла.

В течение недели шло знакомство, готовились 
концерты, устраивались творческие встречи с компо-
зиторами и мастерами хорового искусства. Молодых 
дирижеров – студентов колледжей и студентов консер-
ваторий – оценивали раздельно. В каждой категории 
были определены дипломанты и лауреаты. Среди 
конкурсантов – воспитанников колледжей – первые 
места достались молодому дирижеру из Читы Марии 
Галлиардт и магнитогорцу Владимиру Петрашко. У 
студентов консерваторий лучшими стали москвичи 
Глеб Кардасевич и Эльдар Мусин. Гран-при завоевал 
студент пятого курса Московской консерватории имени 
П. Чайковского Тарас Ясенков.

Элла ГоГЕлиани

 абзаково

Весенний тариф
глц «абзаКово» переходит на весенний та-
риф. путевки для пенсионеров и отдыхающих 
по программе «Мать и дитя» снижены на сорок 
процентов. 

Гостям предлагают богатый выбор развлечений и 
широкие возможности активного отдыха: проживание 
в комфортабельных номерах, питание – от полного 
пансиона до доставки заказов в номера, купание в 
аквапарке, услуги спортивно-туристического от-
дела, спортивно-охотничья стрельба на стендовом 
стрельбище, посещение зоопарка, бани, сауны, оздо-
ровительные услуги – массаж, косметические услуги. 
Горнолыжный сезон здесь длится до мая. Любителей 
горнолыжного спорта встречают пятнадцать трасс 
общей протяженностью восемнадцать километров при 
перепаде высот до 320 метров. Склоны обслуживают 
пять современных бугельных подъемников суммарной 
пропускной способностью пять тысяч человек. 

За более подробной информацией обращайтесь в 
наш отдел продаж по телефонам: 259-301, 259-500. 

  Практически все районы Южного Урала имеют свою инвестиционную привлекательность

вторник 19 апреля 2011 годасобытия  комментарии

Михаил Юревич подвел итоги  
первого года своей работы в должности губернатора

Диалог с прессой

Только от развития 
промышленности и 
предпринимательства 
зависят состояние  
социальной сферы  
и благополучие  
южноуральцев


